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CMIC NACIONAL 

 

Infraestructura ferroviaria; la gran apuesta para el desarrollo económico en México y 
Jalisco 
(2025-01-08, Karla Victoria Rodríguez, Milenio (sitio), ) 
La movilidad e infraestructura ferroviaria fue el tema de la cuarta mesa del Foro de Consulta en 
CUCEA para el Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030, dentro de las conclusiones se determinó 
que la infraestructura ferroviaria es la gran apuesta para el desarrollo económico en México y 
Jalisco. Finalmente, el presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, Luis Méndez, dio un panorama de la Red ferroviaria que cuenta con más de 27 
mil km de tendido ferroviario y 11 concesiones para la carga mixta y de pasajeros, por lo que 
entre sus propuestas está la de implementar gradualmente la inversión pública y destinar la 
infraestructura logística y de transporte. 
UdG Universidad de Guadalajara (Sitio),Transporte GTO (Sitio), 
 

 
DELEGACIONES CMIC 

 

Aumentan 15% cemento y acero a principios de 2025.- CMIC 
(2025-01-08, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
Francisco Salazar Mendía, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), señaló que en los primeros días del año 2025 percibieron un incremento 
del 12% en materiales como el cemento y el acero, lo que sin duda generará aumentos en el 
costo de las obras. "Si hay un incremento de entre un 12 y un 15%, sobre todo en el cemento y 
en el acero, son los insumos más importantes. Se tienen que reacomodar los precios unitarios 
con base en esos aumentos, a través de una tarjeta de precio unitario se analiza y lo que dé el 
aumento en ese porcentaje es lo que va a afectar en el precio unitario de los trabajos que se 
realizan", expuso. 
 

Confía CMIC en un 2025 con crecimiento en la obra pública 
(2025-01-08, Redacción, Noticias MVS (Sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Roberto Macías 
Quintanilla, confió en que el sector experimentará un crecimiento durante el 2025. En entrevista 
con MVS Noticias, señaló que algunos municipios como Guadalupe, Juárez y San Pedro ya 
tienen definidos sus proyectos, así como el monto de sus inversiones. Entre los principales 
trabajos que se contemplan están obras pluviales, recarpeteos, creación de parques municipales, 
así como la continuación de las obras proyectadas por el Gobierno del Estado. 
 

Aprobaron mil 600 mdp para proyectos en Durango: CMIC 
(2025-01-08, Claudia Barrientos, DGO El Siglo de Durango (sitio), ) 
Se aprobó un recurso para este año 2025, para proyectos que se prevé llevar a cabo en Durango 
por alrededor de mil 600 millones de pesos por parte del Gobierno del Estado, para obra hídrica, 
carretera y de infraestructura educativa, informó el presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), Francisco Salazar. Se espera la aprobación definitiva de 
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estos recursos para los proyectos y que durante el mes de febrero o marzo, pueda iniciarse la 
construcción de los mismos. 
La Voz de Durango DGO (sitio),Noticias GGL DGO (sitio),DGO El Siglo de Durango (sitio),El Sol de Durango (sitio), 
 

Eligen a Elmer Peña Ruvalcaba como presidente de CMIC Tijuana 
(2025-01-09, Redacción, Esquina 32 BC (sitio), ) 
Integrante de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Tijuana, 
eligieron a Elmer Peña Ruvalcaba como su nuevo presidente para el periodo 2025-2027. Este 
martes 07 de enero se llevó a cabo la votación en la cual se eligió a Peña Ruvalcaba con 69 votos 
a favor, superando a Gabriel Vizcaíno, quien es aún el presidente de la agrupación y quien obtuvo 
64 sufragios en total. 
Hiptex BC (Sitio),Tijuana Informativo BC (sitio),Diario Tijuana BC (sitio),Tribuna Economíca BC (Sitio),Semanario Zeta Baja 
California (sitio),Infobaja BC (sitio), 
 

En Tabasco se cumple con asignación de obras a constructoras locales: CMIC 
(2025-01-08, Patricia Valencia, Diario de Tabasco TAB (Sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Tabasco, 
Carlos Villegas Adriano, descartó que empresas locales sean desplazadas por la Secretaría de 
la Defensa Nacional (Defensa) en la ejecución de obras para este año. Cuestionado sobre la 
participación del Ejército en la última etapa de construcción del Hospital General de Cárdenas, el 
líder de los constructores, señaló que, se trata de un caso particular, donde la empresa 
responsable no cumplió su responsabilidad en el plazo establecido. Villegas Adriano remarcó que 
en Tabasco las empresas del ramo, están capacitadas para afrontar proyectos de grandes 
dimensiones, por ello, están listas para las licitaciones que sean publicadas este año. 
 

Confía CMIC que Infonavit continuará como organismo tripartito  
(2025-01-08, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio Mercado 
Rodríguez, confió en que se modificarán el planteamiento de reforma a la Ley del Infonavit, que 
elimina el modelo tripartito, por lo que continuará operando como lo hace actualmente. Consideró 
que derivado de las negociaciones que se realizarán en los primeros días de enero, no se 
concretarán los cambios en la gobernanza del Instituto. En el plano local, el sector empresarial 
buscará reunirse con los legisladores federales para manifestar las preocupaciones que existen 
respecto a la reforma a la Ley del Infonavit. 
 

Gobierno de la CDMX recaudará 7 mil 500 mdp por ISN 
(2025-01-08, Jonás López, Excélsior (Sitio), ) 
El Gobierno de la Ciudad de México recaudará unos 7 mil 500 millones de pesos por concepto 
del aumento al Impuesto Sobre la Nómina (ISN), informó la Secretaría de Desarrollo Económico 
(Sedeco). La Sedeco indicó que este miércoles realizó una mesa de trabajo con representantes 
de la Iniciativa Privada para crear acuerdos sobre el Fondo de Infraestructura para la Ciudad de 
México, el cual se financiará mediante el incremento del 3 al 4 por ciento del ISN. Por el Gobierno 
capitalino encabezó la reunión, Manola Zabalza, titular de Sedeco Alejandro Encinas, secretario 
de Planeación, Ordenamiento Territorial y Coordinación Metropolitana, Juan Pablo de Botton, 
secretario de Administración y Finanzas, entre otros funcionarios. Por parte del sector 
empresarial acudieron el presidente de Coparmex CDMX, Adalberto Ortiz, la presidenta de la 
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CMIC CDMX, Marcela Heredia, el presidente de la Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios, 
Jaime Fasja, el director General de la Asociación de Hoteles CDMX, Alejandro Malagón, el 
presidente de Concamin; Diego Cosío, entre otros representantes del sector empresarial. 
 

¿Quién era Gerardo González? Empresario lagunero falleció tras pelea de bar 
(2025-01-08, Redacción, Milenio (sitio), ) 
Originario de la ciudad de Gómez Palacio, Gerardo González Seco de 46 años, se desarrolló 
como empresario constructor en la región Lagunera. El empresario lagunero fue presidente de la 
Asociación Lagunera de Industriales de Maquinaria Pesada (ALIMP), constructor afiliado de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y representante de la empresa 
SECO Procesos Integrados. Conocido por los gobiernos estatales y municipales de Durango y 
Coahuila, aseguran que estableció buenas relaciones con en las administraciones públicas. 
Players Of Life COAH (sitio),Telediario (Sitio),Info Infusión DGO (sitio),Laguna Telediario (Sitio),La Razón On line (Sitio), 
 

SEDECO y sector empresarial acuerdan acciones para el Fondo de Infraestructura CDMX 
(2025-01-08, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio), ) 
La Secretaría de Desarrollo Económico (SEDECO) de la Ciudad de México llevó a cabo una 
mesa de trabajo con representantes del sector empresarial y titulares de diversas dependencias 
del gobierno capitalino. El objetivo principal fue alcanzar acuerdos relacionados con el Fondo de 
Infraestructura de la Ciudad de México, que será financiado mediante el aumento del impuesto 
sobre nómina (ISN) del 3% al 4%. Se espera recaudar 7,500 millones de pesos adicionales, 
destinados a movilidad, seguridad, agua y conectividad. Por parte del sector empresarial, 
participaron representantes de COPARMEX CDMX, CMIC CDMX, la Asociación de 
Desarrolladores Inmobiliarios (ADI) y la ANTAD, entre otros. 
La Querella Digital CDMX (sitio), 
 

Mexicali busca modernizar reglamentos de urbanización y construcción vertical 
(2025-01-08, Jesús Sánchez, Baja News BC (Sitio), ) 
Con el objetivo de adaptarse al crecimiento urbano y las necesidades actuales de la ciudad, el 
Ayuntamiento de Mexicali trabaja en la actualización de los reglamentos de urbanización, 
enfocándose especialmente en las construcciones en vertical, tanto en el sector habitacional 
como en el industrial. La iniciativa incluye regulaciones para proyectos de construcción vertical 
de nueva creación y aquellos destinados a remodelaciones. Valenzuela Alcocer subrayó que para 
llevar a cabo esta modernización, se trabajará en conjunto con organismos como la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), con el objetivo de regularizar a las 
empresas que desarrollan estos proyectos. 
 

IMSS sin recursos para cambiar los elevadores 
(2025-01-08, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), ) 
El IMSS no tiene una partida presupuestal para cambiar todos los elevadores del Hospital General 
de Zona número 7 de Monclova, respondió el delegado de la institución médica en Coahuila, José 
Valerio Ibáñez de la Rosa, a la petición que en ese sentido le hizo el Presidente de la CMIC, 
Humberto Prado Montemayor, a través de una reunión por vía zoom. Prado, quien es integrante 
del Consejo Estatal del IMSS, dijo que el funcionario federal le señaló que es algo que va a 
plantear a las máximas autoridades federales del Seguro Social. 
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Vivienda vertical aumentó 5% en Mazatlán: optimizar el uso de suelo es urgente 
(2025-01-08, Ana Luisa Ochoa, El Debate SIN (sitio), ) 
En los últimos años, Sinaloa ha sido testigo de un interesante crecimiento en la construcción de 
viviendas verticales, marcando una transformación significativa en el panorama urbano de 
ciudades como Mazatlán y Culiacán. De acuerdo con la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Mazatlán cerró 2023 con un aumento del 5% en la venta de este tipo de 
viviendas, alcanzando 2,478 unidades vendidas. El sector turístico también ha impulsado la 
demanda de viviendas verticales en Mazatlán, donde cada vez más desarrollos ofrecen 
amenidades exclusivas para inversionistas y turistas, consolidando al puerto como un destino 
atractivo para el mercado inmobiliario. 
Press Reader (Sitio),Sinaloa Hoy SIN (sitio), 
 

DE PRIMERA MANO Un aval de la sociedad civil al alcalde Astiazarán 
(2025-01-08, Redacción, EHUI SON (sitio), ) 
TUVIMOS la oportunidad de asistir al encuentro convocado por el consejo de INCIDE ayer por la 
mañana a la que asistió el presidente municipal de Hermosillo, Antonio Astiazarán y sus 
colaboradores, entre ellos Astarté Corro, José Carrillo y Gerardo Togawa, directora general de 
Infraestructura, titular de Implan y director de obra, respectivamente. Desde luego, la exposición 
ante una gran convocatoria de liderazgos presentes fue la obra del paso a desnivel en el crucero 
de Colosio y Solidaridad. Un gran paquete informativo acompañado de gráficas, hicieron de la 
presentación algo técnicamente comprensible, incluso para aquellos que no tenemos idea del 
tema de la construcción y mucho menos de la obra pública. El consejo de INCIDE (Industria de 
la Construcción e Investigación para el Desarrollo), ha sido una iniciativa que por 25 años ha 
trabajado en base a la colaboración y unidad de una gran convocatoria de la sociedad civil. La 
bujía y principal impulsor de esta organización ha sido el ingeniero Guillermo Moreno Ríos. 
Algunos de los asistentes para este encuentro son los siguientes: Adrián Camou Loera, 
presidente de CMIC; Armando Coronado Gutiérrez, presidente de la Asociación Mexicana de la 
Industria de la Construcción; Gonzalo Dórame Durazo, presidente de la Asociación de Asesores 
Inmobiliarios de Sonora; Juventino Félix Lugo, presidente de CaNaCo-Hermosillo; Enrique 
Gutiérrez López, presidente del Colegio de Maestros en Evaluación y Jesús Román Gutiérrez, 
presidente del Colegio de Licenciados en Administración. 
 

Hidalgo: gabinete 2025 ¿Quién estará al frente de las secretarías este año? 
(2025-01-08, Redacción, Criterio Hidalgo (Sitio), ) 
El gobernador Julio Menchaca encabezó la toma de protesta de Julices Julián Tadeo González 
Calzada, nuevo coordinador de la Guardia Nacional en Hidalgo, este es uno más de los 
movimientos que ha realizado el jefe del ejecutivo. Guillermo Olivares Reyna, fue nombrado 
Secretario de Gobierno. Carlos Henkel Escorza, fue nombrado Secretario de Desarrollo 
Económico. Carlos Henkel Escorza, es fundador de HP Constructora S.A. de C.V., ha sido 
Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Hidalgo y del Consejo 
Coordinador Empresarial de Hidalgo. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Listos, los terrenos para vivienda 
(2025-01-09, Ximena Mejía, Excélsior, . 1, 8) 
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La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, anunció que en febrero iniciará la construcción de 
vivienda de interés social por parte de la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi), al ya contar 
con los predios, como parte del Programa Nacional de Vivienda para el Bienestar. “Lo que hoy 
presentamos es algo muy bueno. Ya tenemos los predios y gracias a los gobernadores, 
gobernadoras, presidentes, presidentas municipales, a la reserva territorial que tiene el gobierno 
de México y también el Infonavit, pero gracias a las reservas territoriales tenemos ya los predios 
ubicados en buenos lugares con servicios para poder hacer los proyectos de vivienda de este 
año incluso proyectos de vivienda el 2026. Vamos iniciar ya en febrero la construcción de 
viviendas a través de la Conavi”, explicó. En su conferencia matutina, desde Palacio Nacional, la 
presidenta de la República, detalló que las 500 mil viviendas que construirá Conavi beneficiarán 
a personas no derechohabientes que ganan entre uno y dos salarios mínimos. 
 

Sheinbaum anunció que en febrero inician las obras del plan nacional de vivienda 
(2025-01-09, Redacción, El Economista, . 1, 29) 
Como parte del Programa Nacional de Vivienda para el Bienestar, la presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum Pardo, anunció que en febrero iniciará la construcción de vivienda de interés 
social por parte de la Comisión Nacional de Vivienda [Conavi], gracias a que ya se cuenta con la 
reserva territorial para los proyectos del 2025 e incluso para el 2026. Precisó que las 500.000 
viviendas que construirá Conavi beneficiarán a personas no derechohabientes que ganan entre 
uno y dos salarios mínimos. 
Excélsior (Sitio), 
 

Sheinbaum descarta construir viviendas con ADI y CANADEVI 
(2025-01-08, Redacción, El Sol de México (sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum descartó este miércoles recurrir a la Cámara Nacional de la 
Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (CANADEVI) o a la Asociación de 
Desarrolladores Inmobiliarios (ADI) para alcanzar la meta de construir un millón de viviendas 
durante su administración. "La ADI se enfoca en desarrollos habitacionales de alto costo; la 
CANADEVI, en proyectos de costo medio. Ya no hacen vivienda de interés social. Por ello, 
estamos buscando alianzas con constructoras locales y contrataciones a través de la empresa 
del Infonavit. Habrá participación privada, pero bajo un esquema distinto al de los gobiernos 
anteriores", explicó Sheinbaum. 
 

Infonavit avanza en proyecto de construcción de viviendas: Romero Oropeza 
(2025-01-09, Redacción, Habitat.mx (Sitio), ) 
El director general del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(Infonavit), Octavio Romero Oropeza informó que avanza el proyecto de construcción de 
viviendas de la actual administración. Durante conferencia de prensa con la presidenta Claudia 
Sheinbaum, el funcionario detalló que se cuenta con 144 predios en 29 entidades del país, con 
un potencial para la construcción de 85 mil 688 viviendas, con lo que prácticamente se cubriría 
la meta de este año. 
Vértigo Político (sitio),Hoja de Ruta (Sitio),Quadratín México (sitio),104.1 Radio Fórmula,El Liberal del Sur VER 
(sitio),Quadratín YUC (Sitio),Al Chile Poblano PUE (Sitio),Sobre T (Sitio), 
 

Infonavit avanza en construcción de viviendas y congelamiento de créditos 
(2025-01-08, Redacción, Ojo Noticias (sitio), ) 
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El director general del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(INFONAVIT), Octavio Romero Oropeza, participó en la conferencia "La Mañanera del Pueblo", 
encabezada por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, donde informó sobre los avances en el 
proyecto de construcción de viviendas, como parte del programa Vivienda para el Bienestar del 
Gobierno de México. Detalló que se cuenta con 144 predios en 29 entidades del país, con un 
potencial para la construcción de 85 mil 688 viviendas, con lo que prácticamente se cubriría la 
meta de este año. 
Canal 40 Adn,Asimetrías OAX (sitio),Agencia Oaxaca OAX (sitio), 
 

Este año se construirán 125 mil viviendas: Vega Rangel 
(2025-01-08, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio), ) 
Edna Vega Rangel, Secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, informó que la meta 
para este 2025 será la construcción de 125 mil viviendas y dijo que ya se tienen 2,709 hectáreas 
que abarcan 306 predios. En la conferencia mañanera dijo que ya se instalaron 31 mesas de 
coordinación y adelantó que en febrero iniciará la construcción de los conjuntos habitacionales. 
Rodrigo Chávez Contreras, director general de la Comisión Nacional de la Vivienda, reportó que 
se tienen 167 predios que serán destinados a la construcción de viviendas y adelantó que en 
febrero iniciará el proceso de construcción en 27 predios. También, dijo que en marzo se 
construirán otras viviendas en 17 predios. 
Centro Urbano (Sitio), 
 

Llevan a la FGR casos de corrupción en el Infonavit 
(2025-01-08, Cecilia Higuera Albarrán, La Crónica de Hoy (sitio), ) 
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, adelantó que con todos los casos de 
corrupción que se han venido identificado en lo que va de su administración, se han presentado 
denuncias penales ante la Fiscalía General de la República (FGR) por diversos casos de 
corrupción que se han identificado en el Infonavit. Sostuvo que se han detectado diversos casos 
en los que están involucrados integrantes de las direcciones sectoriales tanto empresarial, como 
representaciones sindicales de los trabajadores. Indicó lo anterior, luego de que en la conferencia 
mañanera de este miércoles, el director general del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda 
para los Trabajadores (Infonavit), Octavio Romero Oropeza dio cuenta de diversos casos en los 
que tanto la representación empresarial, como la sindical, aprobaron diversos proyectos para la 
construcción de viviendas, sin que estos, en la mayoría de los casos, se llevaran a cabo. 
López Dóriga (Sitio), 
 

¿Por qué enero es el mejor mes para comprar casa? 
(2025-01-09, Redacción, Edificios de México (sitio), ) 
El inicio de un nuevo año trae consigo oportunidades para cumplir metas, como la compra de una 
vivienda. Aunque el entorno inmobiliario ha enfrentado desafíos en los últimos años, enero se 
perfila como un mes ideal para aprovechar ventajas económicas y financieras. Además, destinos 
que están resurgiendo, como Acapulco, ofrecen opciones interesantes para quienes buscan 
invertir o tener una segunda casa en una ubicación atractiva. 
 

En entrevista, Gene Towle, director general de Softec, compartió su perspectiva sobre el 
sector de la vivienda en México y las expectativas del nuevo gobierno encabezado por 
Claudia Sheinbaum. 
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(2025-01-09, Darío Celis Estrada, Rogelio Varela, Marielena Vega, Canal 40 Adn, ) 
En entrevista, Gene Towle, director general de Softec, compartió su perspectiva sobre el sector 
de la vivienda en México y las expectativas del nuevo gobierno encabezado por la presidenta 
Claudia Sheinbaum. Towle destacó que la vivienda es un sector estratégico y que el gobierno 
tiene como objetivo construir un millón de viviendas para enfrentar el rezago histórico. Señaló 
que, aunque se han realizado esfuerzos en el pasado, como el Infonavit y la Alianza por la 
Vivienda, la falta de coordinación y la regulación excesiva han dificultado la producción de 
viviendas asequibles. 
 
Claudia Sheinbaum califica de absurdas las acusaciones de la oposición sobre el 
Infonavit. 
(2025-01-08, Salvador Pérez Habib, Lalo Díaz, EdoMex 103.7 La Nueva Bestia Grupera, ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum ha respondido a las acusaciones de la oposición, quienes 
afirman que la Cuarta Transformación (4T) busca apropiarse del dinero del Infonavit. Durante su 
conferencia matutina en Palacio Nacional, Sheinbaum calificó estas afirmaciones como la cosa 
más absurda que ha escuchado. La presidenta destacó que la reforma a la Ley del Infonavit tiene 
como objetivo fortalecer la institución y erradicar la corrupción, garantizando a los trabajadores la 
certeza de recibir créditos de vivienda y la construcción de viviendas. 
 

Denuncian ante la FGR corrupción en Infonavit 
(2025-01-09, Ulises Soriano, La Razón de México, . 10) 
La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, dio a conocer que se interpusieron denuncias ante 
la Fiscalía General de la República (FGR) por casos de corrupción detectados en el Instituto del 
Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), donde presuntamente están 
involucrados servidores públicos de las direcciones sectoriales Empresarial y de Trabajadores. 
El titular del Infonavit, Octavio Romero Oropeza, detalló algunos casos en los que las direcciones 
sectoriales aprobaron proyectos para la construcción de vivienda que no pasaron por procesos 
de evaluación. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Más detenciones, tras control de Marina en AICM 
(2025-01-09, Aldo Munguía, El Financiero, . 19) 
El expresidente Andrés Manuel cedió el control del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México (AICM) a la Marina, argumentando razones de seguridad. Ante ello, la autoridad 
aeroportuaria ha aumentado las detenciones en las terminales y, como resultado de ello, ha 
puesto a disposición a 324 personas, según DELITOS. La llegada de la Marina a la seguridad 
aeroportuaria en la Ciudad de México marcó un pico en las detenciones y consignaciones ante 
la autoridad correspondiente. Entre febrero y diciembre del 2022, la entrega de personas por la 
comisión de presuntos delitos aumentó hasta 246. 
 

Madrugan campañas de elección judicial 
(2025-01-09, Reforma Staff, Reforma, . 1) 
Ministras de la Corte, así como Jueces y Magistrados en funciones, ya se están promocionando 
abiertamente como candidatos para la elección judicial de junio próximo, pese que el periodo de 
campañas no ha iniciado. Los y las aspirantes, quienes aún no son candidatos registrados por el 
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INE, están aprovechando un vacío jurídico, pues la Ley General de Instituciones y Procedimientos 
Electorales se limita a mencionar que las campañas durarán 60 días. pero no menciona ni prohíbe 
los actos anticipados de campaña, como sí lo hace para las elecciones de los otros Poderes. 
 

100 días Claudia Sheinbaum 
(2025-01-09, Salvador Corona, El Universal, . 1, 6 7) 
A 100 días de que asumió la Presidencia de México, la labor de Claudia Sheinbaum cuenta con 
la aprobación de 77% de los ciudadanos, indica la encuesta de Buendía & Márquez para EL 
UNIVERSAL El aval aumentó respecto a la medición realizada en noviembre pasado, que fue de 
74%. En este lapso las amenazas del presidente electo de Estados Unidos. Donald Trump, de 
imponer aranceles llevar cabo deportaciones masivas de migrantes hasta cambiar el nombre al 
golfo de México. 
 

Suspensión no frena selección de candidatos  
(2025-01-09, Ximena Mejía, Excélsior, . 1, 4) 
A diferencia del Comité de Evaluación del Poder Judicial, los comités de los poderes Ejecutivo y 
Legislativo no detendrán sus procesos para seleccionar a los candidatos a competir en la 
renovación de juzgadores en junio, como lo ordenó el juez Primero de Distrito en Michoacan. La 
presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que, al acatar la orden judicial, el PIF viola una resolución 
del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. 
 

Claudia: Trump está mal informado, pero "nos entenderemos" 
(2025-01-09, Gaspar Vela, Milenio Diario, . 1, 4 5) 
La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que el futuro presidente de Estados Unidos, Donald 
Trump, está mal informado, pues en México "gobierna el pueblo"; sin embargo, confió en que 
"nos vamos a entender". Al inicio de su conferencia respondió a Trump que el nombre del Golfo 
de México está reconocido por la Organización de las Naciones Unidas desde 1607 ybromeó con 
llamarle "América Mexicana" Norteamérica. 
 

Cifran en 200 mil las armas de EU traficadas cada año a México 
(2025-01-09, David Brooks, Jim Cason, La Jornada, . 1, 3) 
Estados Unidos permanece como la fuente más importante de armas de fuego empleadas en 
delitos en México, y los estados de Arizona, California, Nuevo México y Texas son las principales 
entidades desde donde se trafican ilícitamente al país vecino, según un nuevo informe de la 
Oficina de Alcohol, Tabaco, Armas de Fuego y Explosivos (ATF, por sus siglas en inglés). La 
Fiscalía General de la República (FGR) presentó a las autoridades estadunidenses 50 mil 409 
solicitudes de rastreo de armas empleadas en delitos en México entre 2022 y 2023, pero según 
el ATF esto representa una fracción de los aproximadamente 200 mil artefactos de origen 
estadunidense que el gobierno mexicano calcula son traficados a México cada año. 
 

Refuerza SAT las acciones de mejora tributaria 
(2025-01-09, Ana Martínez, El Financiero, . 1, 4) 
El Servicio de Administración Tributaria (SAT) dio a conocer su Plan Maestro 2025 el cual está 
enfocado en tres ejes principales: la fiscalización contra la evasión y el contrabando, así como la 
atención y acompañamiento al contribuyente. Expertos aseguraron que lo presentado, en 

https://www.efinf.com/clipviewer/31ad51d75dafbecffcca59294a8ec4f0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/45957864870fac4b37fe097e321496de?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ba91c1eb15fe1081cacc87f6c2b48592?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0cba8f5b8a5669b7442bdb681f70f45c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c4d4f3499cc1e6d0a3933491bc48a6ea?file


 

 

 

términos generales, va en el camino correcto, pero consideraron que la situación del país requiere 
de una reforma fiscal. 
 

Medidas de Trump pegarán a frontera, remesas y PIB: BBVA y Moody's 
(2025-01-09, Yolanda Morales, El Economista, . 1, 6) 
Economistas de BBVA y Moody's Analytics reconocen que la mayor restricción para los cruces 
fronterizos hacia Estados Unidos, así como las deportaciones que planea aplicar el nuevo 
gobierno de Donald Trump tendrán un impacto negativo en el volumen de remesas que llegan a 
México. Un menor flujo de recursos tendrá impacto directo en el consumo doméstico de México 
y terminará por desacelerar el crecimiento económico "para los próximos años". 
 

Abaten fuerzas del orden a 33 presuntos criminales 
(2025-01-09, Jorge Salcedo, El Sol de México, . 1, 4) 
Al menos 33 presuntos criminales y nueve policías han muerto en el marco de los operativos 
implementados por las fuerzas de seguridad pública federal y estatales en todo el territorio 
nacional, del 1 de diciembre de 2024 al pasado 7 de enero. Según datos de los gobiernos 
estatales, en los enfrentamientos murieron nueve uniformados. 
 

Gobernadores cierran filas con la presidenta 
(2025-01-09, Paris Alejandro Salazar, El Heraldo de México, . 1, 4) 
Los 32 gobernadores y gobernadoras del país, incluidos los de la oposición, cerraron filas con la 
mandataria Claudia Sheinbaum, al respaldar sus primeros 100 días de trabajo al frente de la 
Presidencia de la República. A través de un desplegado, encabezado por la gobernadora de Baja 
California y presidenta de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), Marina del Pilar, 
reconocieron el liderazgo de la Presidenta y destacaron su labor en favor de las mujeres, las 
familias y los sectores más vulnerables del país. 
 

Minan con amparos la elección judicial 
(2025-01-09, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3) 
A 142 días de que se lleven a cabo los comicios de juzgadores, existe una disputa entre el Poder 
Judicial, el INE y la Suprema Corte. La última afrenta se da en el ámbito de los comités, pues 
mientras el del PJ frenó la selección de aspirantes por la suspensión definitiva de un juez federal, 
los del Ejecutivo y Legislativo seguirán en desacato. En el Congreso, Gerardo Fernández Noroña, 
presidente del Senado, informó que se garantizará la participación de todos los aspirantes. 
 

Proyectos aduaneros, en opacidad  
(2025-01-09, Luis Herrera, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
El Gobierno que encabezó el expresidente de México, Andrés Manuel López Obrador, 
implementó múltiples proyectos para modernizar la infraestructura aduanera del país, con 
grandes inversiones que fueron financiadas mediante el llamado 'Fideicomiso de Aduanas', sin 
embargo, toda esa información se encuentra clasificada como reservada. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Coparmex pide condiciones para generar empleo 
(2025-01-09, Redacción, 24 Horas, . 16) 
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Para la Coparmex, la caída del empleo no es un fenómeno aislado, sino el reflejo de una 
desaceleración económica que afecta especialmente a las micro, pequeñas medianas empresas 
(mipymes), las cuales enfrentan mayores costos laborales y operativos. Agregó que estas 
pequeñas firmas en el país, no cuentan con incentivos gubernamentales. 
 

Se ralentiza en México creación de empresas 
(2025-01-09, Verónica Gascón, Reforma, . 3) 
La caída de 1.7 por ciento en la tasa de registros patronales en el IMSS para 2024 es un reflejo 
de que la creación de empresas en México es más lenta, consideraron expertos. Este resultado 
afecta especialmente las micro, pequeñas medianas empresas (Mipymes) del; País, pues 
enfrentan mayores costos laborales y operativos, junto con una falta de apoyos e incentivos 
gubernamentales, alerto la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). "Estas 
condiciones limitan su capacidad para sostener o ampliar su plantilla laboral, lo que impacta 
directamente en la creación de empleos formales", manifesto el organismo. 
 

Alista IP agenda T-MEC 
(2025-01-09, Verónica Gascón, Reforma, . 6) 
El sector patronal estará presente en el llamado Cuarto de Junto y desarrollará una agenda en 
temas cruciales para la revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), 
como migración, tráfico de drogas y la relación comercial con China, advirtió Juan José Sierra, 
presidente de la Coparmex. En entrevista, el representante patronal aseguró que la revisión del 
T-MEC y la relación con Estados Unidos bajo la presidencia de Donald Trump son temas de gran 
importancia este año. 
 

Una Ley General de Seguridad Privada: Una necesidad urgente para México 
(2025-01-09, Redacción, Excélsior, . 9) 
La creciente inseguridad pública en México ha llevado al sector de la seguridad privada a 
desempeñar un papel esencial como complemento de las fuerzas públicas. Sin embargo, el 
sector enfrenta obstáculos importantes debido a la falta de una regulación uniforme. Armando 
Zuniga Salinas, Enlace Legislativo y Consejero de Coparmex Nacional, Presidente de ASUME y 
Grupo IPS, Consejero del CCE y Concamin, reflexiona sobre la necesidad de la promulgación de 
una Ley General de Seguridad Privada que brinde orden, profesionalización y eficacia al sector. 
 

Patrones piden certeza jurídica para crear empleos formales 
(2025-01-09, Lilia González, El Economista, . 24) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) demandó al gobierno de 
Claudia Sheinbaum condiciones favorables que brinden certeza jurídica para generar empleos 
formales, luego de que, en diciembre pasado, el país sufrió la pérdida más alta de los últimos 10 
años. El presidente de la Coparmex, Juan José Sierra, planteó a las autoridades federales 
trabajar en conjunto con la iniciativa privada para diseñar e implementar estrategias efectivas que 
reactiven la economía, fortalezcan a las MiPymes y aseguren un mercado laboral dinámico y en 
crecimiento. 
 

Preocupa la pérdida de empleo 
(2025-01-09, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México, . 20) 
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La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) dio a conocer a través de un 
estudio que ve con preocupación la pérdida de empleos y el incremento en los trabajos formales. 
El documento indica que lamentan la pérdida 405 mil 259 empleos formales registrada en 
diciembre pasado, la más alta para este mes en los últimos 10 años; así como la persistencia y 
aumento de la informalidad. La Coparmex, señaló que “la caída en el empleo no es un fenómeno 
aislado sino el reflejo de una desaceleración económica que afecta especialmente a las Mipymes, 
las cuales enfrentan mayores costos laborales y operativos, junto con una falta de apoyos e 
incentivos gubernamentales”. 
 

Turismo apuesta por fortalecer la promoción de México en el mundo 
(2025-01-09, Gerardo Flores, ContraRéplica, . 11) 
En el marco de la XXXVI Reunión de Embajadores y Cónsules de México (REC), la secretaria de 
Turismo del gobierno federal, Josefina Rodríguez Zamora, presentó ejes de la política turística 
nacional y destacó la importancia de fortalecer la red de representaciones de México en el exterior 
en 169 ventanas de promoción y voces de la grandeza de México. Al impartir una magna 
conferencia en el panel Diplomacia Turismo, acompañada por el Canciller, Juan Ramón de la 
Fuente, por el Director General de Tren Maya, Óscar David Lozano Águila, y por el Presidente 
del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes Díaz, la titular de la Secretaría de 
Turismo (Sectur) reconoció el esfuerzo de las y los embajadores y cónsules para fortalecer al 
sector turístico, el motor más importante para México y el más noble, que permite que las 
comunidades puedan tener una mejor economía y sobre todo mayor calidad de vida. 
 

En 2024 se generó sólo 18% de empleos formales que se necesitan, alerta IP 
(2025-01-09, Rafael Ortiz, UnomásUno, . 12) 
La baja creación de empleo formal en 2024 despertó inquietud entre la iniciativa privada. Ante 
esto, urge al gobierno federal la implementación de políticas públicas para impulsarlo. La 
Coparmex señaló que al año se necesitan 1.2 millones de empleos formales nuevos para 
absorber la demanda laboral de los jóvenes que cada año se incorporan al mercado laboral. 
 

Fox sports en problemas 
(2025-01-09, Miguel Lara Salazar, ContraRéplica, . 15) 
Fox Sports en problemas ace unas semanas los aficionados al fútbol americano de la NFL se 
llevaron una desagradable sorpresa cuando, sin que mediara explicación alguna, el canal de TV 
por cable Fox Sports no transmitió los partidos de la semana 15. Lauman es un grupo de medios 
y telecomunicaciones con presencia en México, Brasil y Centroamérica, cuyo presidente es el 
exitoso empresario Manuel Arroyo (en 2013 fue premiado por la CONCANACO como el 
empresario del año). Lauman es dueño de "El Financiero" y tiene una importante alianza con 
Bloomberg. 
 

Pérdida de 405 mil empleos en diciembre refleja desaceleración económica: Coparmex; 
Mipymes, las más afectadas 
(2025-01-08, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) dijo que ven con preocupación 
la pérdida de 405 mil 259 empleos formales que se registró en diciembre de 2024, una de las 
cifras más altas para este mes en los últimos 10 años. Consideró que lo anterior es resultado de 
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la debilidad económica que se registra en el país y que afecta más a las micro, pequeñas y 
medianas empresas (Mipymes). 
 

Coparmex en León respalda los resultados de la estrategia de seguridad 'Confia' 
(2025-01-08, Juan Pablo Hernández, Milenio (sitio), ) 
A dos meses de la implementación de la estrategia de seguridad estatal CONFIA, en la que, de 
acuerdo a la Secretaría de Seguridad y Paz, se ha logrado la detención de un total de 683 
presuntos delincuentes, el presidente de Coparmex en León, Héctor Rodríguez Velázquez, dijo 
que se debe mantener la mano dura para que la entidad pueda recuperar la paz. 
 

Plan Nacional de Desarrollo es clave en creación de políticas públicas en México: 
Concanaco Servytu 
(2025-01-08, Giselle Soriano, Milenio (sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur) consideró que el Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030 será un pilar estratégico para 
el diseño de políticas públicas que impulsen tanto el crecimiento del sector empresarial como el 
bienestar social en México. El presidente de la agrupación empresarial, Octavio de la Torre, 
detalló a través de un comunicado que la participación de la Confederación en el Foro Nacional 
del Eje Economía Moral y Trabajo del Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030, fue con el objetivo 
de construir junto con las autoridades y la sociedad, una estrategia que marque un rumbo en el 
crecimiento económico del territorio nacional. 
 

Pide Coparmex crear condiciones favorables para generar empleo formal 
(2025-01-08, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), ) 
Ante la mayor pérdida de puestos laborales en 10 años registrada en diciembre pasado, la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) pidió al gobierno federal trabajar 
en conjunto para crear condiciones que permitan generar más empleo. El organismo del sector 
privado dirigido por Juan José Sierra Álvarez expresó su preocupación por la reducción de 405 
mil 259 empleos formales en el último mes de 2024, como lo reportó en días recientes el IMSS. 
El Economista (sitio),Urbeconomica (Sitio),Noticias MVS (Sitio),El Heraldo de México (sitio),El Porvenir NL (sitio),Don Dinero 
(Sitio),El Financiero, 
 

Entorno poco favorable para la inversión y crecimiento económico: Coparmex 
(2025-01-08, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy (sitio), ) 
El sector empresarial a través de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex) demandó al gobierno de Claudia Sheinbaum condiciones favorables que brinden 
certeza jurídica para generar empleos formales, luego de que, en diciembre pasado, el país sufrió 
la pérdida más alta de los últimos 10 años de fuentes de empleo. "La incertidumbre jurídica, la 
creciente inseguridad y las señales contradictorias en materia de política económica, como la 
eliminación de organismos autónomos, generan un entorno poco favorable para la inversión y el 
crecimiento económico", alertó el presidente de este organismo , Juan José Sierra. 
 

Revertir políticas de segundo piso de transformación para generar empleo: Coparmex 
(2025-01-09, Miguel Ramírez, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) señala que las políticas 
económicas del segundo piso de la cuarta transformación generan desconfianza en el sector 
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privado para invertir y generar más empleo y para avanzar en nuevas fuentes laborales se 
deberían revertir. La Coparmex que preside Juan José Sierra Álvarez apuntó que la caída del 
empleo en Diciembre del 2024 refleja la desaceleración económica que enfrenta la economía 
mexicana. 
 

Alista sector privado agenda T-MEC 
(2025-01-09, Verónica Gascón, Reforma.com (sitio), ) 
El sector patronal estará presente en el llamado Cuarto de Junto y en ese sentido desarrollará 
una agenda en temas cruciales para la revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y 
Canadá (T-MEC), como migración, tráfico de drogas y la relación comercial con China, advirtió 
Juan José Sierra, presidente de Coparmex. En entrevista, el representante patronal aseguró que 
la revisión del T-MEC en 2026 y la relación con Estados Unidos bajo la nueva presidencia de 
Donald Trump son temas de gran importancia este año. 
 

Sectur lanza el nuevo distintivo 'Turismo Comunitario' 
(2025-01-08, Mónica Valladolid, Forbes MX (sitio), ) 
La secretaria de Turismo, Josefina Rodríguez Zamora, anunció la puesta del marcha del nuevo 
distintivo Turismo Comunitario, con el que buscará impulsar zonas del país que dispongan de 
infraestructura turística y comercialización bajo ciertos lineamientos. Ante la presencia del 
Canciller Juan Ramón de la Fuente, del Director General de Tren Maya, Óscar David Lozano 
Águila, y del Presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes Díaz, la 
titular de la Secretaría de Turismo (Sectur) reconoció el esfuerzo de las y los embajadores y 
cónsules para fortalecer al sector turístico del país. 
 

En 2024 se generó solo 18% de empleos formales que se necesitan; alerta a IP 
(2025-01-08, Redacción, Patricia Tapia, Expansión MX, ) 
La baja creación de empleo formal en 2024 despertó inquietud entre la iniciativa privada, ante 
esto urge al gobierno federal la implementación de políticas públicas para impulsarlo. La 
Coparmex señaló que al año se necesitan 1.2 millones de empleos formales nuevos para 
absorber la demanda laboral de los jóvenes que cada año se incorpora al mercado laboral. Los 
empresarios piensan que se puede revertir esta tendencia de poca generación de empleos 
formales, siempre y cuando se implementen políticas públicas que lo incentiven, por lo que 
proponen priorizar la formalización mediante esquemas fiscales competitivos y garantizar un 
entorno de seguridad y certeza jurídica que promueva la inversión nacional e internacional. 
JLA Noticias CDMX (Sitio),JLA Noticias CDMX (Sitio), 
 

Sheinbaum presentará el lunes el 'Plan México' para atraer inversiones ante llegada de 
Trump 
(2025-01-08, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum anunció que el próximo lunes presentará el 'Plan México', una 
estrategia conjunta con el sector privado para atraer inversiones al país ante la llegada del futuro 
mandatario de Estados Unidos, Donald Trump. Sheinbaum y las principales cámaras 
empresariales del país presentaron este Consejo Empresarial en noviembre como un frente unido 
para combatir las advertencias de Trump, quien ha advertido la imposición de aranceles del 25% 
a los productos mexicanos si ese país no frena la "invasión" de migrantes y drogas, en particular 
el fentanilo. 
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José Cárdenas (Sitio),Close Up SLP (Sitio), 
 

Las bravatas de Trump 
(2025-01-09, Darío Celis, Zócalo COAH (sitio), ) 
LA COPARMEX SOLICITÓ al Gobierno condiciones favorables para generar empleos formales, 
tras la pérdida de 405 mil 259 empleos en diciembre, la más alta en una década. El gremio 
patronal encabezado por Juan José Sierra la necesidad de colaboración entre el Gobierno y la 
iniciativa privada para reactivar la economía y fortalecer a las MiPymes. Sierra alertó sobre la 
incertidumbre jurídica y la inseguridad como barreras para la inversión. Propone políticas públicas 
que promuevan la inversión y reduzcan costos laborales no salariales para revertir esta tendencia 
negativa en 2025. 
 

EN 2024 SE GENERÓ SOLO 18% DE EMPLEOS FORMALES QUE SE NECESITAN; 
ALERTA A IP 
(2025-01-09, Redacción, Pateando Ler Veracruz VER (Sitio), ) 
La baja creación de empleo formal en 2024 despertó inquietud entre la iniciativa privada, ante 
esto urge al gobierno federal la implementación de políticas públicas para impulsarlo. La 
Coparmex señaló que al año se necesitan 1.2 millones de empleos formales nuevos para 
absorber la demanda laboral de los jóvenes que cada año se incorpora al mercado laboral. Lo 
anterior significa que el año pasado se generó apenas 18% de este empleo formal que se requiere 
(213,993 puestos). 
 

Autorizar comercios en la ZI, riesgoso 
(2025-01-09, Leonel Mora, Pulso SLP (sitio), ) 
El presidente de la Unión de Usuarios de la Zona Industrial (UUZI), Enrique Villafuerte Hernández, 
indicó que permitir la instalación de establecimientos ajenos a esa actividad en esa área genera 
riesgos importantes que se deben de prever, por lo que celebró que el diputado del PVEM, Arturo 
Lara Rocha, promotor de la propuesta, abriera la posibilidad del diálogo en torno al cambio de 
uso de suelo en esa área fabril. Villafuerte Hernández manifestó que cámaras empresariales 
como la Canacintra, la Coparmex y el IPAC están en disposición de brindar "los mejores servicios 
y el mejor ambiente a nuestra gente, nuestros trabajadores, pero sí debemos sentarnos a analizar 
y precisar en qué áreas específicas de la ZI se puede cambiar el uso de suelo y hacerlo en 
conjunto con el gobierno municipal y con Protección Civil, pues estamos hablando de riesgos". 
 

Coparmex alerta sobre pérdida récord de empleos formales en diciembre y pide al 
gobierno políticas para fomentar inversión y formalización laboral 
(2025-01-09, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha manifestado su inquietud 
ante la pérdida de 405,259 empleos formales en diciembre, la cifra más alta en una década. Esta 
situación, atribuida a la debilidad económica que afecta principalmente a las micro, pequeñas y 
medianas empresas, ha llevado a la organización a solicitar al gobierno federal la implementación 
de políticas públicas que fomenten la inversión, reduzcan costos laborales no salariales y 
fortalezcan la formalización del empleo. 
 

La Coparmex expresó su preocupación por la pérdida de 405 mil empleos reportados por 
el IMSS. 
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(2025-01-09, Carlos Hurtado, Canal 2 Las Estrellas, ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha manifestado su inquietud 
ante el informe que señala la pérdida de 405,000 empleos, según datos del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS). La organización considera que esta situación no es un hecho aislado, 
sino una manifestación de una desaceleración económica que impacta de manera significativa a 
las micro, pequeñas y medianas empresas (MiPymes). En este contexto, representantes 
patronales han subrayado la urgencia de implementar políticas públicas que fomenten la creación 
de empleos formales. 
 

La Coparmex considera que la caída de 405,259 empleos formales en diciembre es reflejo 
de una desaceleración económica. 
(2025-01-09, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio, ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) ha manifestado su 
preocupación ante la reciente pérdida de 405,259 empleos formales registrada en diciembre de 
2024. Esta cifra, considerada la más alta en la última década, es interpretada por la agrupación 
empresarial como un claro indicio de desaceleración económica. La COPARMEX destaca la 
importancia de abordar esta situación para mitigar el impacto en el mercado laboral y fomentar 
un entorno económico más favorable. 
 

En entrevista Octavio de la Torre, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales 
de Comercio, Servicios y Turismo, habló sobre la estimación de crecimiento de sector 
terciario. (parte 1) 
(2025-01-08, Darío Celis, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
En entrevista, Octavio de la Torre, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de 
Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servitur), expresó su optimismo sobre el pronóstico 
de crecimiento del sector terciario en México, que se estima en un 2.5% para 2025. Destacó que 
este sector, que representa el 59.6% de la economía nacional, ha mostrado un crecimiento 
sostenido y es fundamental para impulsar el desarrollo económico del país. De la Torre subrayó 
la importancia de la colaboración entre el sector privado y los gobiernos federal, estatal y 
municipal para implementar políticas públicas que beneficien a este sector clave. 
Canal 8.1 Heraldo TV, 
 

Coparmex alerta sobre la pérdida de 405,000 empleos en diciembre y la necesidad de 
políticas públicas para apoyar a miPyMEs ante la desaceleración económica. 
(2025-01-08, Sofía Villalobos, Canal 150 El Financiero Bloomberg, ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha manifestado su profunda 
preocupación ante la reciente pérdida de 405,000 empleos en diciembre, atribuyendo parte de 
esta caída a factores estacionales. Sin embargo, la organización advierte que esta cifra refleja 
una desaceleración económica que afecta principalmente a las micro, pequeñas y medianas 
empresas (miPyMEs). 
88.9 Noticias, 
 

En entrevista, Juan José Sierra Álvarez, presidente nacional de Coparmex, expresó su 
profunda preocupación por la pérdida de 405,259 empleos formales en diciembre 
pasado. 
(2025-01-08, Paul Lara, David Páramo, 90.5 Imagen, ) 
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En entrevista, Juan José Sierra Álvarez, presidente nacional de la Coparmex, expresó su 
profunda preocupación por la pérdida de 405,259 empleos formales en diciembre, la cifra más 
alta en diez años. Aunque reconoció que parte de esta disminución es estacional, destacó que 
refleja un entorno económico debilitado, especialmente para las micro, pequeñas y medianas 
empresas. Sierra Álvarez subrayó la necesidad urgente de impulsar políticas públicas que 
fomenten la inversión y reduzcan los costos laborales no salariales. También enfatizó la 
importancia de la colaboración entre el gobierno y el sector privado para generar empleos 
formales y mejorar la situación laboral en el país, especialmente para los jóvenes que ingresan 
al mercado laboral. Además, mencionó la relevancia de abordar la inseguridad y la certeza 
jurídica para atraer más inversión extranjera directa. 
 
La Coparmex pidió al gobierno federal trabajar en conjunto para reactivar la economía. 
(2025-01-08, Alicia Salgado, 100.1 Stereo Cien, ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su preocupación 
por la pérdida de 105,259 empleos formales en diciembre, la cifra más alta en una década. Esta 
disminución, atribuida a la finalización de contratos temporales y a la menor actividad económica 
del fin de año, refleja un debilitamiento económico persistente. La informalidad laboral, con una 
tasa del 54.5% en noviembre, es un problema persistente que limita la migración a esquemas 
formales, afectando la productividad y el acceso a derechos laborales. 
 

Alistan Foro Binacional de Negocios T-MEC 
(2025-01-09, El Diario de Juarez, Alejandro Vargas, Diario Chihuahua (Sitio), ) 
Para definir estrategias que impulsen el desarrollo económico, la Cámara Nacional de Comercio 
(Canaco) de Juárez informó del Foro Binacional de Negocios T-MEC México-Estados Unidos-
Canadá, mismo que tendrá lugar el miércoles 15 de enero en el hotel Blue Flame de El Paso, 
Texas. Elizabeth Villalobos Luna, presidenta de Canaco Juárez, destacó que este encuentro 
contará con la participación de alcaldes, legisladores, cónsules y representantes empresariales 
de ambos lados de la frontera, incluidos los presidentes de cámaras de comercio del estado y la 
región. Agregó que el foro será respaldado por Concanaco y Fecanaco, representadas por 
Octavio de la Torre y Héctor Luján, respectivamente. Villalobos Luna subrayó que el encuentro 
pretende sentar bases para futuras revisiones al Tratado México-Estados Unidos-Canadá (T-
MEC). 
 

Pérdidas de empleos refleja desaceleración 
(2025-01-09, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) dijo que ven con preocupación 
la pérdida de 405 mil 259 empleos formales que se registró en diciembre de 2024, una de las 
cifras más altas para este mes en los últimos 10 años. Consideró que lo anterior es resultado de 
la debilidad económica que se registra en el país y que afecta más a las micro, pequeñas y 
medianas empresas (Mipymes). 
 

Se ralentiza creación de empresas en el País 
(2025-01-09, Verónica Gascón, Reforma.com (sitio), ) 
La caída de 1.7 por ciento en la tasa de registros patronales en el IMSS para 2024 es un reflejo 
de que la creación de empresas en México es más lenta, consideraron expertos. Este resultado 
afecta especialmente a las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes), pues enfrentan 

https://www.efinf.com/clipviewer/1f9a1e325ddc9d34439c9cf29883793f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c5513e0d4ad3d7780572d96a46ce03f3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/fde2db9054013a4b5560598f22934a73?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b4e5ec110da2711a22cd6f12a7ba752b?file


 

 

 

mayores costos laborales y operativos, junto con una falta de apoyos e incentivos 
gubernamentales, alertó la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Amenazas de Trump 
(2025-01-09, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10) 
Es difícil saber qué tanto daño tratará de hacer Trump a México y al mundo. Es muy peligroso 
tomar a la ligera sus amenazas. Mucho más inquietante es la amenaza de aplicar un arancel del 
25 por ciento a los productos mexicanos. Es cierto que Trump se estaría dando "un tiro en el pie", 
o más bien se lo estaría dando a los consumidores estadounidenses que pagarían el costo, pero 
para México sería un disparo en el corazón. 
 

Análisis Superior // Refritos argumentados 
(2025-01-09, David Páramo, Excélsior, . 3) 
Toda la gestión de Rogelio Ramírez de la O como secretario de Hacienda ha estado marcada 
por rumores sobre su eventual salida. Básicamente, usan los mismos "argumentos" de que está 
cansado, que apenas ocurre tal o cual evento y que dejará el cargo porque "no tiene control sobre 
los subsecretarios ni los directores de la banca de desarrollo". Esa versión raíz parece no 
desgastarse, a pesar de las variantes que se le incluyen casi cada mes, que, si bien no tienen 
ningún fundamento real, SÍ generan tensiones innecesarias, tanto en la Secretaría de Hacienda 
como para la propia presidenta Claudia Sheinbaum. 
 

Suma De Negocios // Trump amplía la doctrina Monroe  
(2025-01-09, Rodrigo Pacheco, Excélsior, . 5) 
En diciembre de 1823, cuando el presidente estadunidense James Monroe pronunció un discurso 
que escribió su secretario de Estado John Quincy Adams, ninguna de las potencias europeas lo 
tomó en serio, dado que Estados Unidos era un país emergente con una débil fuerza naval: sin 
embargo, a los británicos les resultaba conveniente. Ayer, poco más de 200 años después del 
discurso de Monroe. el presidente Donald Trump hizo una actualización. cuyo objetivo es fortificar 
la esfera de influencia de Estados Unidos, planteando que Canadá se una a la Unión Americana 
como el estado 51, integrar como territorio a Groenlandia así como controlar el canal de Panamá. 
 

Bitácora Del Director // Nuevo orden 
(2025-01-09, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
La paz mundial no puede ser salvaguardada sin esfuerzos creativos proporcionales a los peligros 
que la amenazan. Con esas palabras, Robert Schuman, ministro francés de Relaciones 
Exteriores, lanzó, el 9 de mayo de 1950, una propuesta que a muchos sonó descabellada: la 
creación de un mercado común europeo, liderado por Francia y Alemania, los dos países que 
habían protagonizado tres guerras en el continente durante las siete décadas previas. 
 

Activo Empresarial // Videgaray, con el G7 y el destino de los exsecretarios de Hacienda 
(2025-01-09, José Yuste, Excélsior, . 1 2) 
Luis Videgaray, exsecretario de Hacienda en México, ha sido nombrado líder del Panel de 
Expertos sobre Inteligencia Artificial del G7. En el reporte del G7 se abordan temas clave de la 
inteligencia artificial, como la productividad, cómo eficientar las finanzas públicas y mejorar el 
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crecimiento económico. Por otro lado, parece que en Estados Unidos reciben a los exsecretarios 
o exsubsecretarios de Hacienda, incluyendo a los de la 4T. 
 

Cuenta Corriente // Infonavit, pasar de la narrativa al acuerdo  
(2025-01-09, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
El Infonavit, que hoy dirige Octavio Romero, maneja en el Fondo de Apoyo a las Necesidades de 
Vivienda de los Trabajadores (Fanvit) poco más de 720 mil millones de pesos (creció cerca de 
20% por adecuado manejo financiero vigilado por la SHCP y la CNBV), lo que convierte al instituto 
en algo equivalente a la quinta "afore" más grande del país. Por lo mismo, se entiende la 
construcción de la narrativa gubernamental sobre hechos de corrupción, para "echarle un guante" 
a la bolsa de manera que pueda construirse el programa de vivienda sexenal planteado por el 
gobierno. 
 

Duda Razonable // ¡Ups! ¿Qué pasa, Marcelo? 
(2025-01-09, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
El martes, después de la loca conferencia de Donald Trump donde recorrió el canal de Panamá, 
Groenlandia, Canadá, Gaza, México gobernado por los cárteles y un nuevo nombre para el golfo 
de México, Marcelo Ebrard acudió al Foro de Consultadel Eje Economía Moraly Trabajo para la 
conformación del Plan Nacional de Desarrollo en Jalisco. Y ahí, por qué no, comentó sobre los 
dichos de Trump. Cito de la nota de mi compañera Giselle Soriano en nuestras páginas: "&Qué 
debe ser nuestra guía? Primero: sangre fría, no podemos contestar todas las declaraciones todos 
los días, si nos viésemos dentro de 30 años, el golfo de México se va a seguir llamando golfo de 
México, pero no nos vamos a engarzar en ese debate, lo que vamos a hacer es proteger la 
relación que tenemos los dos países". 
 

En Privado // Maíz, frijol, trigo, arroz, las mentiras de AMLO 
(2025-01-09, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
De las grandes mentiras de López Obrador, de la mano con reducir: mitad los homicidios dolosos, 
que en su gobierno llegaron a 200 mil, yel cuento del mejor sistema de salud del mundo, cuando 
en la pandemia México tuvo el tercer lugar de muertes con 800 mil, votras más, recuperoel 
engaño político y moral de la autosuficiencia alimentaria de los mexicanos, en lo que reiteró su 
perversidad demagógica por ser un tema de supervivencia. 
 

Coordenadas // Los jaloneos detrás de Trump 
(2025-01-09, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Trump va a hacer exactamente lo que dijo durante su campaña y después de triunfar", eso dicen 
muchos que aseguran que se nos viene la catástrofe. Es muy probable que sí tengamos 
problemas muy serios tras la llegada del republicano a la Casa Blanca, pero lo que es un hecho 
es que el próximo presidente es inconsistente en sus propuestas y que, dependiendo de las 
circunstancias, las cambia. 
 

Estrictamente Personal // ¡Quéee respuesta! 
(2025-01-09, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34) 
No serían relevantes sus capacidades y deficiencias si estuviéramos hablando únicamente de su 
método para construir el consenso para gobernar, pero se vuelve preocupante cuando se trata 
de la respuesta de Claudia Sheinbaum a Donald Trump, que el martes se lanzó contra cuatro 
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países y un territorio con una retórica incendiaria y amenazante. Los dichos de Trump fueron 
respondidos por las partes afectadas, aunque ninguna reacción al nivel de la mexicana, que aquí 
nos permitió otear las limitaciones de Palacio Nacional. 
 

La Gran Depresión // ¿Tú por tú populista con Trump? Mala idea 
(2025-01-09, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9) 
Es un hecho, el regreso de Donald Trump a La Casa Blanca habrá de incrementar la 
incertidumbre económica, financiera, comercial, migratoria, política y demás, con malas 
expectativas para nuestro país. Y esto sucede en medio de un proceso de concentración del 
poder y un deterioro democrático interno acelerado. Las expectativas para México este año no 
son halagüeñas porque aun antes de que se cumpla cualquiera de las amenazas de Trump ya 
tiene este país un escenario de desaceleración económica, incluso con posibilidades de recesión, 
que claramente se agravarían si se cumplen las amenazas del republicano. 
 

Ricos y Poderosos // BMV, viene liquidez extraordinaria 
(2025-01-09, Marco Antonio Mares, El Economista, . 20) 
En las últimas horas, las autoridades financieras y la Bolsa Mexicana de Valores dieron un paso 
fundamental que colocará a la vanguardia, a nivel global, al mercado bursátil mexicano. Viene la 
creación del mercado electrónico de bonos, entre otros instrumentos, lo que permitirá atraer parte 
de la extraordinaria liquidez que existe en otros mercados, como el de Chicago, por ejemplo. 
 

La Quinta Transformación // Se dispara la deuda de Pemex 
(2025-01-09, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
La elevada deuda de Pemex ha comenzado a fracturar la unidad al interior de Morena, ya que 
algunos miembros del partido han criticado al gobierno por su falta de compromiso con las 
pequeñas empresas contratistas. La deuda de Pemex ya bordearía los 700 mil millones de pesos, 
300 mil millones de trabajos realizados y acumulados que no están reconocidos porque la 
petrolera no los ha facturado. 
 

TREN MAYA 
 

Asignan 120 mil mdp más a Tren Maya, pero reportan pérdidas por mil mdp 
(2025-01-09, Rafael Ortiz, UnomásUno, . 13) 
Hay que resaltar que los argumentos para la construcción del Tren Maya fueron muy claros: 
voltear a ver al sureste, respeto a la flora y fauna, detonar la economía local-regional e impulsar 
el turismo y la historia cultural. Seis años después, se ha comprobado que este proyecto lleva 
paso lento, pero lo peor del tema es que sigue dejando una estela de destrucción y dudas en los 
distintos tramos donde se han edificado las terminales de la ruta, dejando en claro que la 
construcción no ha sido bien planeada. 
 

Avanza renacimiento Maya de Huacho  
(2025-01-09, Redacción, 24 Horas, . 1 2) 
El gobernador de Yucatán, Joaquín Díaz Mena, anunció la edificación de universidades en tres 
municipios, el fortalecimiento a los servicios de salud la desaparición del programa 24/7 por 
inoperante, así como el inicio de los trabajos de modernización del Puerto de Altura en Progreso 
para robustecer la economía- de la entidad. Otro proyecto relevante, dijo el mandatario yucateco, 
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será el nuevo ramal del Tren Maya que irá del municipio de Umán al Puerto de Altura de Progreso, 
obra al que le destinarán también miles de millones de pesos quese sumarán los 62 mil 783 
millones de pesos del presupuesto queejercerá el ejecutivo yucateco este 2025. 
 

No más calles "Me Canso Ganso" ni "Tren Maya"; destruyen letreros 
(2025-01-09, Redacción, Periodistas Unidos MX (sitio), ) 
Vecinos de las colonias Fimesa Primera y Segunda Sección, así como El Paraje, las cuales el 
ayuntamiento de Tultitlán unificó y renombró como colonia Cuarta Transformación, con calles 
denominadas como algunas frases del expresidente Andrés Manuel López Obrador o programas 
sociales del gobierno morenista, quitaron por la fuerza y destruyeron los letreros. Algunos de 
quienes arrancaron los letreros, señalan que acudieron a pagar el predial y ahí les indicaron que 
para pagar, debían cambiar la dirección de sus identificaciones con las nuevas, con calles que 
van de los folclóricos "Me Canso Ganso" y "Lo que Diga Mi Dedito" hasta la emblemática obra 
"Tren Maya", lo que molestó a los habitantes, quienes ya estaban acostumbrados a la anterior 
nomenclatura de su colonia con nombre de empresa privada. 
 

Supervisarán e indentificarán impacto ambiental del Tren Maya 
(2025-01-08, Redacción, Poder y Crítica (sitio), ) 
La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), a través de su empresa Tren Maya, S.A. de C.V., 
alista la entrega de un contrato para la supervisión e identificación de problemáticas ambientales 
para cada uno de los siete tramos de la megaobra ferroviaria durante todo 2025. En total, son 11 
las empresas que buscan obtener esta licitación, cuyo fallo se prevé que se conozca esta misma 
semana. 
 

Ejército contrata servicio de monitoreo de medios que hablen sobre el Tren Maya. 
(2025-01-08, Staff, Billie Parker Noticias (sitio), ) 
La Secretaría de Defensa Nacional (Sedena) y Tren Maya abrieron la licitación para contratar un 
servicio integral de monitoreo, seguimiento, síntesis, análisis temático y reporte de información 
de los medios de comunicación nacionales e internacionales y redes sociales para "proteger la 
imagen" del megaproyecto, el cual es criticado y rechazado por comunidades indígenas, 
ambientalistas, académicos y activistas por las irregularidades en su construcción y operación, la 
violación a los derechos de los pueblos y los impactos ambientales que implica en la Península 
de Yucatán. 
 

Mexicana y Tren Maya, a evaluación de operaciones: Sheinbaum 
(2025-01-08, Redacción, La Silla Rota (sitio), ) 
Al anunciar que hoy se hará una evaluación de la empresa pública Mexicana de Aviación, el Tren 
Maya y los hoteles, la presidenta Claudia Sheinbaum negó que la aerolínea nacional vaya a cerrar 
y por el contrario aseguró que "tiene larga vida". Tras la cancelación de 8 de los vuelos a destinos 
nacionales que tenía Mexicana de Aviación, se dijo desde Palacio Nacional que hoy se evaluará 
entre Presidencia y la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) el futuro de las empresas 
públicas Mexicana, tren Maya y los hoteles de la península de Yucatán. 
 

Ejército da mega contrato sin licitación a Slim para Tren Maya y Aeropuerto de Tulum 
(2025-01-08, Luis Ramos Chavero, La Silla Rota (sitio), ) 

https://www.efinf.com/clipviewer/8d91c8f3cf9776a0ca2fdca4ab5ed1e1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/147b24df9d6fc59034f43667d75228a1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d38ef0794dffca66425a5eefc3db47a0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/996053aa8eb4d9307f83125d08bc0262?file
https://www.efinf.com/clipviewer/49d81417e0509943936a0c300904e9a7?file


 

 

 

El Grupo Aeroportuario, Ferroviario, de Servicios Auxiliares y Conexos, Olmeca-Maya-Mexica, 
S.A. de C.V. (GAFSACOMM), adscrito a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), asignó 
un contrato de licitación sin competencia al empresario Carlos Slim para ofrecer un servicio en 
específico en el Tren Maya y el Aeropuerto de Tulum. El GAFSACOMM entregó este contrato por 
279 millones 400 mil pesos a Seguros Inbursa, S.A., Grupo Financiero Inbursa, propiedad del 
empresario Carlos Slim Helú. 
La Silla Rota (sitio), 
 

Gobierno federal endurece vigilancia a proveedores 
(2025-01-08, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), ) 
El Gobierno federal anunció un enfoque más estricto para combatir actos de corrupción, con un 
énfasis en sancionar a las empresas privadas proveedoras del sector público. Según Hugo 
Briones González, director de Buró de Apoyo Empresarial (BAE Consultores), estas medidas 
podrían convertir al Gobierno en juez y parte, aumentando la incertidumbre para las empresas 
interesadas en participar en proyectos gubernamentales. Además, las iniciativas recientes 
podrían impactar negativamente en la confianza de ser proveedor del Gobierno, considerando 
problemas previos como la falta de pago a proveedores de proyectos clave como Pemex y el 
Tren Maya. 
JLA Noticias CDMX (Sitio),El Contribuyente (Sitio), 
 

AIFA 
 

Mexicana trasladó a 0.4% de los pasajeros 
(2025-01-09, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 9) 
Mexicana de Aviación transportó a cuatro de cada mil pasajeros locales entre enero y noviembre 
del año pasado, de acuerdo con datos de la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC). En los 11 
meses de 2024 contabilizados hasta el momento, Mexicana de Aviación transportó a cerca de 23 
mil 300 pasajeros en vuelos nacionales en promedio cada mes, de los más de cinco millones que 
se movieron por avión en el país. Hace unos días, la aerolínea anunció la cancelación de ocho 
rutas a partir de esta semana, entre ellas las que conectaban al Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) con destinos turísticos como Acapulco, Puerto Vallarta, Ixtapa y Campeche. 
La Prensa, 
 

Mexicana, con 'larga vida' 
(2025-01-09, Redacción, El Heraldo de México, . 21) 
Luego de que la aerolínea Mexicana de Aviación, anunciara la cancelación de ocho rutas aéreas, 
la presidenta Claudia Sheinbaum negó que se encuentre en quiebra y aseguró que tiene "larga 
vida". "Están los adversarios de la oposición asís iya tronó Mexicana!, que la presidenta dé un 
informe de los recursos públicos, jno hay avión!, iva se acabó! Pues no, Mexicana tiene larga 
vida", dijo durante su conferencia matutina. La primera mandataria del país afirmó que la 
compañía está en un proceso de evaluación debido a la conclusión de un contrato relacionado 
con la renta de aeronaves. BALANCE. En su primer año, la compañía, con sede en el AIFA, 
realizó siete mil 217 operaciones. 
 

Apuntes Financieros // Una posible buena noticia en Mexicana 
(2025-01-09, Julio Serrano Espinosa, Milenio Diario, . 16) 
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Una posible buena noticia en Mexicana ace unos días Mexicana de Aviación redujo 
drásticamente el número de rutas que opera, pasando de 18 a solo 10. Fuera quedaron los vuelos 
que conectan el AIFA con Acapulco y Guadalajara, entre otros. Este recorte repentino representa 
un pésimo augurio para la aerolínea estatal. Lo cierto es que el gobierno nunca debió haber 
entrado a este negocio. Si para las empresas privadas es complejo ganar dinero en la industria 
aérea, para las públicas es casi imposible. 
Milenio (sitio), 
 

Se achica aerolínea mas para tener rentabilidad 
(2025-01-08, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), ) 
La aerolínea de carga Mas (antes Mas Air) comienza a tener rentabilidad tras retirar algunos 
aviones de su flota y reducir su operación y personal. Al referirse a la operación en el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA) comentó que la terminal aérea desde el punto de vista 
operativo ha cumplido y el movimiento de carga en él tiene mejores posibilidades de desarrollo 
que las que tenía en un aeropuerto saturado como el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México (AICM). 
 

Mexicana de Aviación responde sobre vuelos desde Santa Lucía. 
(2025-01-08, Pamela Cerdeira, 102.5 MVS Noticias, ) 
Mexicana de Aviación ha confirmado la continuidad de vuelos desde el Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (Santa Lucía) hacia Guadalajara, aunque la disponibilidad de rutas en su sitio web 
es variable. Algunos destinos aparecen como no disponibles temporalmente, pero se anticipa su 
reactivación para la Semana Santa. La situación genera confusión entre los usuarios, quienes 
solicitan mayor claridad sobre las rutas operativas. 
 

En entrevista, Pablo Casas, director del Instituto Nacional de Investigación Jurídico 
Aeronáuticas, habló sobre Mexicana de Aviación. 
(2025-01-09, Mario Maldonado, 98.5 El Heraldo Radio, ) 
En entrevista, Pablo Casas Lías, director del Instituto Nacional de Investigación Jurídico 
Aeronáuticas, expresó su opinión sobre la situación de Mexicana de Aviación. Según él, la 
aerolínea se encuentra en un estado de quiebra técnica y su funcionamiento es insostenible. 
Casas Lías argumenta que Mexicana fue creada de manera improvisada y sin una proyección de 
negocio adecuada, principalmente para generar tráfico aéreo al Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA). Destaca que la falta de conectividad eficiente ha impedido que la aerolínea 
compita en el tráfico internacional. Además, menciona que los recortes presupuestarios y la falta 
de aviones operativos reflejan la inviabilidad de la aerolínea. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Dos Bocas opera apenas a 9% de su capacidad 
(2025-01-09, Everardo Martínez, El Universal, . 1, 21) 
La refinería de Dos Bocas produjo 26 mil 259 barriles diarios de gasolina y diesel de junio a 
noviembre pasado lo que equivale a 9.4% de su capacidad total de 280 mil barriles, según 
informes de Pemex entregados en México y Estados Unidos. LUNIVERSAL tuvo acceso los 
documentos, en los que la empresa reconoce intermitencias, incidentes eléctricos y otras fallas. 
El Universal (sitio), 
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Empleo formal en México: Estado de México lidera en 2024 
(2025-01-08, Redacción, Código Libre MX (sitio), ) 
Durante 2024, México registró la creación de 213,993 empleos formales asegurados en el IMSS, 
según datos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS). Tabasco, por su parte, fue 
la entidad con más despidos, con una pérdida de 28,675 empleos tras el término de las obras de 
la refinería Dos Bocas. 
 

SICT 
 

Bachetón cubre 14 mil 400 km de carreteras federales  
(2025-01-09, Redacción, La Jornada, . 18) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que mediante el 
Programa de conservación de carreteras, Bachetón, se han arreglado 77 mil 800 baches en 14 
mil 400 kilómetros de la red carretera federal libre de peaje. La reparación se ha realizado con el 
apoyo de mil 939 equipos de trabajo, la operación de 277 cuadrillas y mil 662 trabajadores. 
 

Se han atendido 77 MIL 800 baches en la red carretera federal: SICT 
(2025-01-08, Fernando Dávila, Excélsior (Sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informa que el Programa 
de Conservación de Carreteras Bachetón, sigue adelante y está presente en todo el país; se han 
reparado 77 mil 800 baches con un avance de 14 mil 400 kilómetros de la Red Carretera Federal 
Libre de Peaje. 
La Jornada (sitio),Publimetro (sitio),Vértigo Político (sitio),CMX Noticias (sitio),Acustik Noticias (sitio),NotiMX (Sitio),Hoja de 
Ruta (Sitio), 
 

Reporta Comunicaciones atención a casi 800 mil baches en carreteras federales 
(2025-01-09, Redacción, La Carpa.Mx (Sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes informa que el Programa de 
Conservación de Carreteras Bachetón, sigue adelante en todo el país. Reporta se han reparado 
77 mil 800 baches, con un avance de 14 mil 400 kilómetros de la Red Carretera Federal Libre de 
Peaje. Asegura la SICT que estás acciones llegan a beneficiar a más de 100 millones de 
mexicanas y mexicanos en todo el país, entre los que no se pueden incluir a los capitalinos, que 
en muchos casos tienen que llevar sus vehículos lo mismo al taller que a una vulcanizadora, por 
los daños que sufren suspensiones y neumáticos debido a la gran cantidad de baches y a que 
no hay autoridades que hagan su trabajo y rehabiliten la cinta asfáltica. 
 

Alista SICT nuevas especificaciones de balizado en vehículos de autotransporte 
(2025-01-09, Eduardo Méndez Vargas, Alianza Flotillera (Sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), publicó en la Comisión 
Nacional de Mejora Regulatoria (CONAMER) el anteproyecto de Aviso a los permisionarios del 
autotransporte federal, por el que hace exigible el balizado (nuevo rotulado) en las unidades, en 
un plazo de 90 días posteriores a la publicación del aviso en el Diario Oficial de la Federación 
(DOF). De momento, la publicación está abierta a comentarios por los involucrados, previo a su 
publicación en el DOF. 
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México | ATDT pelea por espectro de 2.5 GHz, mientras mejor banda para 5G acumula 
polvo en la SICT 
(2025-01-08, Redacción, Dpl news (sitio), ) 
El gobierno federal mexicano ha empezado un pulso por el control de la banda de 2.5 GHz. El 
gobierno quiere hacerse con los 40 Megahertz de frecuencias todavía disponibles en ese 
espectro, que además son de alcance nacional. Pero el Instituto Federal de Telecomunicaciones 
con respaldo en la Constitución y la legislación sectorial vigentes, colocó esas licencias en la que 
será la primera subasta 5G de México, para que sea el mercado el que decida su futuro mediante 
la Licitación IFT-12. 
 

A 'tunear la nave': gobierno busca homologar imagen de tráileres y camiones en 
carreteras 
(2025-01-08, Redacción, Radio Fórmula (sitio), ) 
Los vehículos de autotransporte que circulen en tramos federales tendrán que homologar su 
identificación en 2025, ya que esto forma parte de una estrategia de seguridad. El sector tendrá 
90 días naturales para poner la nueva imagen solicitada a través de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) en todas las unidades vehiculares. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Jalisco, NL y Chihuahua lideran en techos solares 
(2025-01-09, Redacción, Milenio Diario, . 14) 
La empresa de energía renovable, Greening, informó que Jalisco, Nuevo León y Chihuahua 
concentran 33 por ciento de la capacidad instalada de techos solares. El director de la firma en 
el país, José María Galdon, comentó que para el sector industrial mexicano es una inversión 
estratégica, pues además de representar una oportunidad de ahorro, también responde a la 
creciente demanda de sostenibilidad y competitividad en el mercado. La Comisión Reguladora 
de Energía, México tiene una capacidad instalada de 3 mil 300 megavatios en generación 
distribuida y la solar representa alrededor de 99 por ciento. Organizaciones del sector estiman 
que habrá inversiones por 22 mil millones de dólares en proyectos fotovoltaicos para 2028; estas 
inversiones ayudarán a satisfacer la demanda del sector industrial y la transición energética, 
según la Asociación Mexicana de la Industria Fotovoltaica y la Asociación Mexicana de Energía 
Solar. 
Milenio (sitio), 
 

Punto De Encuentro // Sheinbaum- marca propia- en 100 días 
(2025-01-09, Alejandra Spitalier, El Financiero, . 28) 
En sus primeros 100 días, Sheinbaum continuó con los Programas para el Bienestar establecidos 
y, adicionalmente, lanzó tres nuevos con enfoques diferentes: "Mujeres Bienestar", "Beca Rita 
Cetina" para estudiantes de secundaria "Salud Casa por Casa". Así, en programas sociales 
podemos hablar de continuidad reforzada para beneficiar a distintos sectores poblacionales en 
situación de precariedad, pero ahora con un impulso extra, ya que estos programas cuentan con 
proyecciones distintas y pueden generar empleos y derrama económica. En segundo lugar, los 
primeros tres meses de Sheinbaum se han distinguido por su enfoque renovado y de mayor 
profundidad en transición energética y sostenibilidad ambiental. Con marcada diferencia de 
AMLO, la presidenta ha puesto énfasis en temas ambientales, presentando, por ejemplo, el Plan 
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Nacional Hídrico 2024-2030 con el que, reconociendo la gravedad de la crisis nacional de agua, 
se proyectan soluciones para zonas de escasez y se anuncian medidas para dejar de concebir 
el agua como una mera mercancía. 
 

Transición energética urge; recortes impactarán en Tamaulipas 
(2025-01-08, Redacción, Muro Político MX (sitio), ) 
Los recortes de 40% en el Ramo 16 (Medio Ambiente) y del 15% en el Anexo 16 (cambio 
climático), limitan la coordinación entre sectores y depositan gran parte de la responsabilidad de 
la transición energética en manos de las empresas públicas del Estado. Aunque entidades 
federativas y municipios promueven la inversión en energías limpias y fortalecen capacidades, 
los recortes presupuestarios podrían frenar estos avances. 
 

Secretaría de Energía invita a los foros de consulta para elaboración del PND 2025-2030 
el 13 y 14 de enero en Tamaulipas y Baja California 
(2025-01-08, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
La Secretaría de Energía (SENER) en colaboración con los gobiernos de Tamaulipas y Baja 
California, llevará a cabo dos Foros de Consulta como parte del proceso de integración del Plan 
Nacional de Desarrollo (PND) 2025-2030. Los foros se realizarán el 13 de enero en Tampico, 
Tamaulipas, y, el 14 de enero en Mexicali, Baja California, en un horario de 10 a 15 horas. A 
través de Mesas de Trabajo, se recogerán diagnósticos, propuestas y estrategias de desarrollo 
provenientes de diversos sectores, en particular del energético, así como de la sociedad, la 
industria, la academia y los gobiernos locales. En cinco Mesas de Trabajo se abordarán temas 
clave como: planeación energética sostenible, justicia energética y precios justos, eficiencia, 
cambio climático y transición energética, hidrocarburos y petroquímica, así como el desarrollo del 
sector eléctrico nacional, entre otros ejes prioritarios. 
 

La Asociación Mexicana de Hidrógeno, Almacenamiento y Movilidad Sostenible, informó 
sobre 18 proyectos de hidrógeno limpio en México. 
(2025-01-08, Cristian Moreno, 90.5 Imagen, ) 
La Asociación Mexicana de Hidrógeno, Almacenamiento y Movilidad Sostenible ha anunciado la 
existencia de 18 proyectos destinados a la generación de hidrógeno limpio en México, con una 
inversión total estimada en $21,000 millones. Se espera que estos proyectos generen 
aproximadamente 3 millones de empleos entre 2025 y 2050. La iniciativa busca posicionar a 
México como un líder en la producción de hidrógeno verde, promoviendo su uso como alternativa 
a los combustibles fósiles en diversas industrias, incluida la automotriz. Este desarrollo se alinea 
con las tendencias globales hacia la sostenibilidad y la transición energética, ofreciendo 
oportunidades para atraer inversiones y transformar los sectores de movilidad y energía en el 
país. 
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